

Claire **MAIRIE**



# Claire MAIRIE

Villeneuvoise depuis les années 1995/1996, Claire MAIRIE a participé à trois Jeux Paralympiques en tennis de table : Athènes en 2004, Pékin en 2008 et Londres en 2012.

Claire MAIRIE est née à Hirson et sa famille habitait le petit village d'Ohain (près de Fourmies). Très vite la famille déménage d'abord à Ronchin puis partira à Lisieux avant de revenir à Lambres-Lez-Douai et enfin se poser à Villeneuve d'Ascq. Claire est âgée de 18 ans.



Claire a toujours été une grande sportive. Dès l'âge de 5 ans elle découvre la natation à la piscine de Faches-Thumesnil. Elle habite alors Ronchin. Puis à l'âge de 9 ans elle essaie le tennis de table et c'est ce sport qui lui collera à la peau jusqu'à aujourd'hui. Du fait de ses qualités de pongiste, elle intègre en revenant dans le Nord le club de Lambres-Lez-Douai puis celui de Lys-lez-Lannoy, club dont l'équipe féminine évolue au plus haut niveau français. Elle s'entraîne dur et sa persévérance paie puisqu'elle évoluera au niveau national.

Mais en 1999, à l'âge de 21 ans, c'est le tournant dans sa vie personnelle et sportive. Du jour au lendemain de terribles douleurs inflammatoires apparaissent. La maladie s'installe dans son corps. Après divers examens, le verdict tombe. C'est une maladie dégénérative dont souffre Claire. Évidemment elle doit « encaisser » ce diagnostic. Elle se bat et, grâce à un traitement lourd et de nombreux mois de rééducation au centre l'espoir d'Hellemmes, l'état de santé de Claire s'améliore. Elle passe du fauteuil roulant à la position debout. Son esprit de sportive la pousse à nouveau dans la salle de sport et malgré son handicap elle réapprend à jouer au tennis de table au bon niveau. Bien-sûr il y a des hauts et des bas. Sa cheville la fait souffrir mais elle se bat.

En 2003, elle rencontre une athlète handisport de niveau national qui lui conseille de faire le point sur son handicap avec le Directeur Technique National Handisport. Claire suit ce conseil et, après une évaluation, son handicap est reconnu par le handisport en classe 9. Avec son niveau sportif de pongiste, Claire intègre très vite l'équipe de France Handisport et l'objectif des Jeux Paralympiques de 2004 à Athènes se précise dans son esprit. Mais pour ça il faut gagner sa place. Elle doit être classée parmi les huit meilleures mondiales pour être du voyage d'Athènes. C'est alors une multitude de compétitions internationales (Italie, Afrique du Sud, etc...), toutes sur ses fonds propres, mais la récompense est là. Claire MAIRIE gagne sa place pour les Jeux Paralympiques d'Athènes.

Claire est préparée mais elle ne se met pas de pression particulière pour ses premiers Jeux Paralympiques. C'est la vie au village Olympique pendant 2 semaines avec l'équipe de France. C'est la connaissance d'autres sportifs français handisport dans d'autres disciplines. Ce sont aussi les belles installations sportives mises à disposition. Le seul regret pour Claire, c'est le manque de public. En individuelle, Claire est éliminée en phase de poule. Par équipe de 2, ce sera la médaille de bronze. Comme toute sportive de haut niveau, elle est un peu déçue de ne pas avoir remporté l'or mais une médaille Olympique c'est une belle récompense. Après la compétition c'est le retour à la vie normale. Il y a la reconnaissance des Collectivités. Claire est faite, au Palais de l'Élysée, Chevalier de l'Ordre National du Mérite.



Médaille de bronze par équipe à Pékin

Il y a une petite période de réadaptation mais très vite l'envie de s'entraîner reprend le dessus. Elle retourne s'entraîner avec les valides au club de Lys-lez-Lannoy et l'objectif Pékin de 2008 s'installe dans ses pensées. Les stages sont nombreux et, en 2005, elle participe aux Championnats d'Europe handisport. Cependant, la maladie ne se fait pas oublier. Dès 2006 de nouvelles douleurs apparaissent à la cheville droite. Malgré cela, elle participe aux Championnats du Monde en 2006 et aux Championnats d'Europe en 2007 en se mettant debout uniquement pour les matchs. Le reste du temps Claire est en fauteuil. Claire réussit également à se qualifier pour les Jeux Paralympiques de Pékin en intégrant le Top 8 mondial. Mais l'opération de la cheville devient nécessaire et c'est une nouvelle épreuve à moins d'un an des Jeux Paralympiques de Pékin. L'opération est pratiquée en décembre 2007 puis ce sont 3 mois de plâtre et de la rééducation au Centre l'Espoir.

La voilà partie pour ce long voyage à Pékin, à nouveau pour deux semaines dans le village Olympique. Elle ressent sur place un grand engouement pour les Jeux Olympiques et Paralympiques. L'organisation est très bonne et un nombreux public est présent aux compétitions. Cette fois, en individuelle, elle se classe 4ème. C'est la médaille « en chocolat ». C'est la plus mauvaise place. Mais Claire se remotive pour la compétition par équipe de 2 et, à nouveau, comme à Athènes, elle remporte la médaille de bronze. La voilà de retour à Villeneuve d'Ascq et déjà dans la tête ce sont les Jeux Paralympiques de 2012 de Londres. Elle devient Officier de l'Ordre du Mérite National. Mais dans la vie de sportive il faut penser également au travail. Après avoir suivi des études avec succès malgré les aléas de la maladie, Claire décroche une convention d'insertion professionnelle à NORPAC avec un statut cadre à 35 heures et un détachement à mi-temps annualisé. C'est difficile entre le travail, les entraînements, les stages, les compétitions. Claire doit être très organisée et elle y arrive. Le handisport évolue dans les médias mais aussi au niveau des performances. Pour continuer à être au haut niveau elle doit partir régulièrement pendant 1 mois en stage dans les Vosges à Etival-Clairefontaine. Elle se qualifie pour les Championnats d'Europe en 2009 et 2011 et entre temps en 2010 c'est la consécration aux Championnats du Monde handisport avec le titre en individuelle « classe 9 ».

Voilà Claire MAIRIE à nouveau sélectionnée pour les Jeux Paralympiques. C'est à Londres en 2012. Les espoirs sont grands mais, d'une part, une douleur à l'avant-pied lui occasionne beaucoup de problèmes pendant la compétition et, d'autre part, sa grand-mère décède. Il y a beaucoup d'émotions à gérer. En arrivant elle est classée 8ème joueuse mondiale individuelle. Elle se classe alors 4ème et c'est une grande déception malgré cette belle performance compte tenu de son classement mondial. Par équipe de 2 elle se classe également 4ème.



Claire Marie championne du Monde 2010

Claire est très déçue. Elle retient néanmoins que la médiatisation du handisport s'améliore. Les Jeux ont été très bien organisés avec du public. Pour elle les Jeux Paralympiques sont enfin reconnus. Le retour est difficile et douloureux mais il faut aller de l'avant. Elle a une revanche à prendre et ce sont les prochains Jeux Paralympiques de Rio de 2016 qui sont son objectif. Tout d'abord il faut traiter le mal de pied et c'est une nouvelle opération en 2013 pour une polyarthrite. Cette inflammation lui occasionne également des problèmes au poignet. C'est une Olympiade difficile à gérer mais Claire continue comme elle le peut avec des hauts et des bas. Elle se qualifie pour les Championnats d'Europe handisport de 2013 et 2015 mais rate sa qualification pour les Championnats du Monde de 2014. C'est la dernière ligne droite avant les Jeux Paralympiques de Rio en 2016. Elle participe à un maximum de compétitions internationales pour se classer parmi les huit meilleures joueuses mondiales et ainsi être sélectionnée par la France. Malheureusement elle n'est que 9ème soit la première remplaçante, ce qui devrait la rendre sélectionnable. Mais non la Fédération Française Handisport reste sur ses positions et ne sélectionne que les athlètes classées parmi les huit meilleures mondiales. C'est une catastrophe pour Claire qui s'est battue malgré la maladie, les douleurs. Elle n'accepte pas sa non-sélection alors qu'elle s'implique personnellement et à ses frais depuis de nombreuses années pour participer aux compétitions. Tous les déplacements sont à la charge des athlètes sauf pour les grands championnats. Ce ne sont pas les primes des médailles qui permettent aux athlètes de vivre.

La carrière sportive de Claire MAIRIE s'éteint doucement même si elle participe encore à quelques rencontres avec l'Équipe de France. En 2010 elle intègre le club de Roncq et, en 2019, elle arrive au club villeneuvois du FOS tennis de table.

Comme toute sportive de haut niveau, Claire MAIRIE est une battante et outre les médailles et distinctions, Claire s'implique dans la vie des citoyens. En 2013 elle est nommée par le Préfet au Conseil Économique Social et Environnemental Régional en tant que personne qualifiée. Cette nomination a été renouvelée en 2018 pour une période de 6 ans. En 2014 c'est Gérard CAUDRON qui l'appelle dans son équipe municipale en tant qu'Adjointe à la santé et à l'économie sociale et solidaire. Elle sera à nouveau adjointe en 2020 déléguée à la santé et à l'économie sociale et solidaire mais aussi à la restauration scolaire et périscolaire. Elle est également Adjointe de secteur Cousinerie-Poste-Annappes-Brigode-Résidence.

Dans sa vie personnelle, Claire s'est mariée en 1998 avec Benoît, joueur de tennis de table. Il a été président du club de tennis de table de Lys-lez-Lannoy de 2000 à 2008. Benoît est directeur de production dans l'industrie. Depuis octobre 2021 leur couple a adopté trois sœurs colombiennes : Stéfany (9 ans), Jade (7 ans) et Carole (6 ans), certainement de futures joueuses de tennis de table !!!

Pour les prochains Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris en 2024, Claire souhaite un engouement du public, que les Jeux fassent rêver les jeunes sportifs et leur donnent l'envie de se surpasser. Enfin pour les Jeux Paralympiques, elle souhaite que les médias couvrent le maximum de créneaux afin que toutes les disciplines soient vues par les téléspectateurs.

**La carrière sportive de Claire MAIRIE de 2003 à 2015 c'est :**

3 titres majeurs :

**2010** : championne du Monde individuelle classe 8

**2007** : championne d'Europe par équipe en classe 8

**2009** : championne d'Europe par équipe en classe 6-8

10 médailles majeures :

**2004** : médaille de bronze aux Jeux Paralympiques d'Athènes par équipe en classe 6-10

**2008** : médaille de bronze aux Jeux Paralympiques de Pékin par équipe en classe 6-10

**2006** : médaille de bronze aux Championnats du Monde handisport par équipe classe 9-1

**2005** : médaille d'argent en simple aux Championnats d'Europe Open

**2009** : médaille d'argent en simple aux Championnats d'Europe classe 8

**2004** : médaille de bronze aux championnats d'Europe par équipe classe 9-10

**2011** : médaille de bronze aux championnats d'Europe par équipe classe 9-10

**2013** : médaille de bronze aux championnats d'Europe en simple classe 9

**2013** : médaille de bronze aux championnats d'Europe par équipe classe 9-10

**2015** : médaille de bronze aux championnats d'Europe en simple classe 9

Mais c'est aussi 92 autres médailles individuelles ou par équipe à des tournois internationaux dont 36 médailles d'or.

La première médaille a été obtenue en **2003** à l'Open d'Italie et la dernière en **2015** à l'Open de Slovénie.